

Nota del Comité Científico

Fue un gran honor recibir de la Junta Directiva de AES el encargo de presidir el Comité Científico responsable del contenido de las Jornadas AES del año 2013, a celebrar en Santander. La tarea del Comité ha consistido en decidir la temática del congreso, el programa de participantes y ponencias, y filtrar las ponencias y comunicaciones. Ha sido una tarea intensa que ha exigido un cierto esfuerzo de carácter altruista. Pero confiamos en que la recompensa sean unas Jornadas de 2013 tan buenas como las de los años recientes, que situaron el listón muy alto. Para ello hemos contado con la larga experiencia de AES en la organización de estos eventos, el apoyo de la Junta Directiva y la colaboración del Comité Organizador Local que preside David Cantarero. También hemos dispuesto de un programa informático de gestión de la documentación del Congreso preparado en ediciones anteriores.

Elegí a los miembros del Comité tras un largo diálogo con el presidente de la Asociación, Juan Oliva. Tengo que resaltar que el Comité, que ha reunido hombres y mujeres, economistas y médicos, españoles e ingleses, refleja la potencia profesional y humana de la Asociación. Trabajar con ellos ha sido una gran experiencia por su competencia, capacidad de trabajo, solidaridad y amistad, virtudes que recordaré por mucho tiempo.

Enseguida acordamos la temática central de las Jornadas que expresa su título: "Crisis y horizontes de reforma de los sistemas de salud". La crisis económica y las políticas de austeridad están golpeando duramente los sistemas sanitarios del sur de Europa y, en particular, el español. La reducción de los recursos disponibles para salud y asistencia sanitaria es muy importante y ha puesto sobre la mesa discusiones fundamentales que se van a desarrollar con rigor en las Jornadas. Entre ellas, el papel relativo de los sectores público y privado; la necesidad de evaluar servicios y tecnologías; la imperiosa urgencia de establecer prioridades que permitan mantener los sectores más eficientes del sistema y desinvertir solo en aquellos

cuya contribución a la salud por euro gastado sea menor, y las reformas necesarias para conseguirlo y garantizar la sostenibilidad de nuestros sistemas sanitarios en el largo plazo. Todo ello en un marco de objetivos que cubrirían cobertura universal, financiación fundamentalmente pública, alta calidad evaluada y equidad en el acceso y en los resultados en salud.

Además de las 3 conferencias plenarias que impartirán el Dr. David Stuckler (inaugural), la Dra. Beatriz González López-Varcárcel y el Dr. Pedro Pita Barros (intermedia), y el Dr. Eddy van Doorslaer (clausura), las Jornadas contarán con 7 mesas de ponencias inspiradas por el tema central de las Jornadas. Hemos de destacar que hemos contado prácticamente en todos los casos con una respuesta positiva entusiasta de los invitados.

También se ha de subrayar el número récord de comunicaciones presentadas. Se recibieron 271 comunicaciones, cada una de las cuales se evaluó por dos miembros del comité científico, enmascarando los nombres de los autores que presentaban el mismo y contando con un árbitro en caso de discrepancia en la valoración. El número de comunicaciones orales aceptadas ha sido de 108 y los trabajos aceptados como comunicaciones gráficas (pósteres) han sido 139. Veinticuatro trabajos fueron rechazados.

Asimismo, este año el programa cuenta con la novedad de introducir dos mesas de debate que se desarrollarán sobre el futuro de la investigación en economía de la salud, y sobre el desarrollo y los retos de los sistemas sanitarios en los países emergentes.

Todo ello expresa la calidad y la reputación que este congreso ha alcanzado en la profesión. Esperamos que nuestro trabajo haya contribuido a mantenerlas y acrecentarlas.

Félix Lobo,
en nombre del Comité Científico
de las XXXIII Jornadas de Economía de la Salud